



alpenverein gebirgsverein bergsteigergruppe + forum alpin

15.Dezember 2018

WINTER- / FRÜHJAHRSPROGRAMM 2019

Liebe Freunde !

Es freut mich, Euch rechtzeitig zur Weihnachtsfeier unser Programm für das erste Halbjahr 2019 präsentieren zu können. Das gesamte Programm wird auch wieder im Internet unter <http://www.bergsteigergruppe.at/> bzw. <http://www.forum-alpin.at/> zu finden sein.

Zu den Terminen im Detail:

Jeden Donnerstag ist die Gebirgsvereins-Kletterwand von 17:30 bis 19:30 Uhr für uns reserviert; alle Vorträge beginnen um 19:30 Uhr, vorher gibt es ab 19:00 Uhr ein kleines Buffet.

- Do., 10.01.2019 **„Kletterunfälle und Haftungsfragen“** – An diesem Abend wird **Peter Gloß** über jüngste Vorfälle und gerichtliche Entscheidungen dazu berichten und mit dem Publikum diskutieren. **Peter Gloß** ist Rechtsanwalt mit Schwerpunkt für Alpin und Freizeitunfälle und zweiter Vorsitzender des Gebirgsvereins.
- Mi., 16.01.2019 **BG-Heimabend** – Ein Abend zum Plaudern, Diskutieren, Erzählen; im neu eingerichteten BG-Zimmer – ab 18:30 Uhr (früher als die Vorträge beginnen!).
- Mi., 23.01.2019 **BG-Hauptversammlung** – ein „Pflicht-Termin“ für alle BG-Mitglieder, wir diskutieren alle für unser Gruppenleben wichtigen Themen.
- Mi., 13.02.2019 **BG-Heimabend** – Ein Abend zum Plaudern, Diskutieren, Erzählen; im neu eingerichteten BG-Zimmer – ab 18:30 Uhr (früher als die Vorträge beginnen!).
- Mi., 27.02.2019 **„Caracol und Mariposa“** – 1300 km zu Fuß auf den Spuren des Apostel Jakobus. Auf der Via Podiensis von Moissac nach St. Jean Pied de Port und über die Pyrenäen nach Roncesvalles. Von Irun auf dem Camino Norte nach Santiago de Compostela und weiter bis ans Ende der Welt zum Cabo Fisterra. **Bärbel Huber** berichtet von ihren Erfahrungen, ihren Begegnungen mit Seelenmenschen und was es mit dem Vortrags-Titel auf sich hat.
- Do., 28.02.2019 **„Ausrüstung und Verhalten im winterlichen Gebirge“** – Vortrag von Harry Grün, gleichzeitig auch der Informationsabend für das Winter-Biwak-Wochenende.
- Sa.,02.03. bis So.,03.03.2019 **Winterbiwak-Wochenende** – im Rahmen einer Bergtour in den Wiener Hausbergen werden wir ein Biwak einrichten und beziehen.
- Mi., 06.03.2019 **„Über alle Berge... in Marokko“** – Maghreb el Aksa, so wird der nordwestliche Teil Afrikas von den Arabern genannt. Obwohl Marokko nur wenige Kilometer vom europäischen Kontinent entfernt liegt, hat es bis heute seine Ursprünglichkeit und Faszination bewahrt. Auf mehreren ausgedehnten Reisen hat der Innsbrucker Fotograf und Weltenbummler Peter Umfahrer das Land und die Menschen näher kennengelernt. Zu Fuß – im Geländewagen – mit Schi. Im Sommer und im Winter. Zwischen 0 und 4.000 Meter.

Fortsetzung auf der Rückseite

- Mi., 13.03.2019** **BG-Heimabend** – Ein Abend zum Plaudern, Diskutieren, Erzählen; im neu eingerichteten BG-Zimmer – ab 18:30 Uhr (früher als die Vorträge beginnen!).
- Do., 21.03.2019** **„Unser langer Weg zum Meer. 1. Teil: von der Haustür bis ins Rätikon“** – Vortrag von Familie Jüptner. Wir wollten immer schon einmal ans Meer. Daher machten wir uns vor 21 Jahren zu Fuß auf den Weg, und lassen uns seither immer von den Gipfeln und Schönheiten des Alpenbogens leiten. Unzählige Stunden waren wir schon unterwegs. Es geht aber nicht um die reine Gehzeit, nicht darum, wie lange wir für die Anzahl der km benötigen, nicht um Leistung und Rekorde. Es geht dabei um die vielen Stunden, die wir gemeinsam als Familie und mit Freunden *mit gehen, schwitzen, laufen, schnaufen, lachen, spielen, dursten, hungern, frieren, rasten, staunen, träumen, schauen, schlafen, singen, ...* verbringen.
- Sa.,23.03. bis Sa.,30.03.2019** **Skitourenwoche im Pfitschertal** – mit zahlreichen Tourenmöglichkeiten am **Zillertaler Hauptkamm** mit Gipfelzielen wie Hochfeiler, Schrammacher oder Kraxentrager. Unser Stützpunkt wird ein Gasthaus im Tal sein.
- Mi., 10.04.2019** **„Expedition Kaukasus“** – Expedition in den Kaukasus? Für viele heute unverständlich – aber im Jahr 1966 war auch eine Reise in das Gebirge an der Grenze Europas eine Expedition. **Franz Pucher** berichtet von der Gesamtüberschreitung der 12km langen, meist über 5000m hohen Besengimauer, von der Besteigung des Tschangi Tau und des Gestola und natürlich auch Anekdoten vom militärisch organisierten sowjetischen Basislager-Leben.
- Ab Mai sind keine weiteren Vorträge geplant, neben unseren Kletterabenden an der Gebirgsvereins-Kletterwand werden wir einzelne Abende in einem der Wienerwald-Klettergarten verbringen. Eventuelle weitere Kletterabende werden wir kurzfristig festlegen und über unseren Mailverteiler bekanntgeben.
- Sa., 11.05.2019** **Abenteuer jenseits des Bohrhakens** – Zu Zeiten, als ein Bohrhaken in Alpin-Touren noch hitzige Debatten auslöste und Rosthaken aus Erstbegeherzeiten an der Schlüsselstelle entgegen lachten: Da war der Griff zum Klemmkeil gewohnte Routine und vermittelte zumindest kurzfristig ein Gefühl von Sicherheit. Nun kramen wir aus der Mottenkiste die Hexentrics, Stopper und Klemmknoten hervor und prüfen in lustiger Runde, ob sie sich noch immer so gut in jedem Riss, Loch oder Spalt versenken lassen. Vielleicht tanzt auch einer mit einem (Angst-) Haken an. Alle BG-ler/innen, aber auch Gäste, sind eingeladen, bei diesem geselligen Spektakel am Peilstein oder auf der Hohen Wand ihre Erfahrung oder Geschichten zum Besten zu geben...
- Mi., 22.05.2019** **Kletterabend** auf den **Gießwänden** oberhalb von Gießhübl.
- Mi., 05.06.2019** **Kletterabend** am **Efeugrat** in der Mödlinger Klause.
- Do.,20.06. bis So.,23.06.2019** **Frühjahrs-Kletterwochenende** – Das genaue Ziel werden wir noch festlegen, Detail-Informationen folgen später.
- Fr., 28.06.2019** **Sonnwendfeier am Peilstein:** Wegen des Fronleichnamstages heuer eine Woche später. In gewohnter Weise gibt's wieder ein Lagerfeuer in der Teufelsbadstubenhöhle. Vorher geht's natürlich auch zum Klettern!

Weitere Informationen gibt es bei **Klaus Adler** (Tel.0664 / 7309 7595 oder E-Mail klaus.adler1@aon.at), **Matthias Hutter** (Tel. 0664 / 537 00 64) oder **Harry Grün** (Tel. 0664 / 525 61 92).

Ich wünsche euch viele schöne Berg- und Skitouren in diesem Winter, und hoffe, dass ihr bei den Vorträgen und Aktivitäten recht zahlreich dabei seid!

Klaus Adler